



大清水中だより

教育理念 自由と責任

教育目標 よりよく生きる力を育成する

2024年(令和6年)10月1日発行 10月号

藤沢市立大清水中学校 〒251-0002 藤沢市大鋸 1400 TEL 0466-50-8353 校長 山下 尚子

学校ホームページ <http://www1.fujisawa-kng.ed.jp/johsh/>

長い間続いていた暑さもこの1週間で一気にやわらぎ、季節は秋へと移りつつあります。気づくと、学校のハナミズキの葉も紅く色づいてきています。先月は、期末テスト、そして清流祭と大きな行事がありました。どちらも、積み重ねてきたものの集大成。学習はテストだけでなく、実際のこれからの生活の中で使えるような力になってほしいと思いますが、…どうでしょうか。

今月11日には、前期の終業式を行います。保護者の皆さまをはじめ、地域の皆さまに多くのお力添えをいただきましたことに心より感謝申し上げます。後期につきましても、引き続きご支援をお願いいたします。

【清流祭】

さて、先月は、残暑が厳しい中ではありましたが、第41回清流祭を開催いたしました。9月17日(火)～25日(水)まで展示、20日(金)はステージ発表と、学校公開日に合わせ皆さまに参観をいただき、誠にありがとうございました。今年の文化祭には展示発表に国語科、英語科、社会科、理科、2年総合、3年学級委員会、美術部、科学部、グリーン部+5組の10団体。ステージ発表には総合学習、5組、運動部代表、そして、生徒会リトルカーニバルとしてオーディションを通過した2団体(ピアノ連弾、ダンス)、吹奏楽部の6団体が参加しました。

展示では、準備の時から係の皆さんがレイアウトを考えて掲示し、工夫をしているところを見ることができました。教科や委員会、部活動の展示は、多様な考えや活動・手法を知ることのできる貴重な機会となりました。(個人的には、3年国語科の短歌鑑賞文が興味深く、何度も何度も読みました。)



また、清流祭ステージでは、蒸し暑い体育館の中での発表でしたが、それを忘れるくらい内容の詰まった発表でした。発表だけでなく、鑑賞する側の態度も立派でした。発表者に対するリスペクトをもった聴き方、大きな拍手と歓声の盛り上げ、これぞ大清水中生! 最後にみんなで踊ったYMCAは圧巻でした。…そして、ステージが終わり、体育館から出る皆さんの充実感に満ちた表情😊。体育祭に続き、とてもいい行事をみんなで作りましたね。生徒・職員総立ちで踊りました!→



片付けの時には係はもちろんですが、係ではない人も、重い物や持ちにくい物を進んで運ってくれた人たちがいました。ありがとう。そういうところ、大清水中生、好きだなあ! そうやって、一人ひとりがいい学校を作っている、と感じます。これも自治です。

さまざまな準備や計画をしてくれた清流祭実行委員の皆さん、生徒会本部の皆さん、教科係の皆さん、そして、参観して下さった保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。



次は合唱コンクール! 限りある時間の中で、どれだけ一人ひとりの声を合わせたハーモニーを作れるか。尊重し合える関係を築きながら、心震わすハーモニーとなっていくことを期待しています♪

【部活動新人戦大会】

運動部では、夏の大会後、3年生からバトンを受け取り、1,2年生による新チームが始まっています。新チームで迎える初の公式戦！まず、ソフトテニス女子個人戦で 湘南ブロック大会出場を決めました！これから他の部でも新人戦が始まります。目標をもって、練習を積み重ね（ここが大事）、カー杯頑張ってきてください！



【三校交流あいさつ運動】

大清水小、藤沢清流高、本校の3校と一緒に活動する地域のあいさつ運動。今回は9月10日(火)11日(水)と朝とはいえ残暑厳しいなか、大清水橋と鷹匠橋で行いました。生徒会本部、学級委員から始まり、ボランティアも増え、大きな声が川沿いに響きました。「あいさつ」は、時に少し恥ずかしいときもありますが、互いに交わし合えると気持ちが上がりますね。これからも、学校で地域で社会で、あいさつを大切にしていきたいです。

地域で喜ばれています！大清水中生からの贈り物

先日、地域の防災の集まりで、昨年度の3年生が作成した「避難済みカード*」が配付され、大変喜ばれたというお知らせを受けました。

皆さんの活動(昨年度の3年生です)が、総合の授業で作った作品を喜んでいただけてうれしいです。使うことがないと、一番いいですが。 それにしてもわかりやすい！→

*安否札とも。被災時に玄関扉に下げ、「避難済み」であることを知らせるカード。消防などが危険を冒して安否確認のために家に入らずに済む



世界に挑戦中!

IFSCクライミングユース世界選手権(中国・貴陽) ボルダール
U-16男子 銅メダル さん(神奈川県山岳連盟) 2年



会長賞受賞!

藤沢市生活環境連絡協議会 藤沢市美化・リサイクル推進ポスターで
会長賞を受賞しました。絵も素晴らしいですが、言葉にも考えさせられます。
さん 2年



文化の秋 是非お出かけください!

10月は学校、地域、市内で様々な文化的なイベントが催されます。

- | | |
|-----------------------------|------------------------------|
| 5(土) 大清水地区社体協 大清水まつり | (大清水グランド:藤沢清流高校グランド北) |
| 15(火)~20(日) 藤沢市中学校美術展 | (藤沢市民ギャラリー:ODAKYU湘南GATE 6F) |
| 17(木)~23(水) 藤沢市総合かがく展 | (湘南台文化センターこども館) |
| <u>17(木)</u> 藤沢市中学校音楽会9:50~ | (市民会館大ホール 本校有志合唱参加) |
| 19(土)20(日) 藤沢公民館まつり | (Fプレイス 20日10時~本校吹奏楽部ファンファーレ) |
| 22(火) 合唱コンクール** | (湘南台市民シアター 10:30~保護者入場) |

**詳細については、改めてお知らせいたします

清流祭 生徒アンケートより 🍁🍂🍃🍄🍅🍆🍇🍈🍉🍊🍋🍌

係活動では4人で役割を分けて協力して展示をすることが楽しかった（英語）。展示期間は昼休みの余った時間などに様々な展示を見られた。ステージ発表は様々な種類の発表が見られて面白かった。部活動では、日々の練習の成果を発揮させて少しだけ緊張したけれどうれしかった。（1年）

人生初の文化祭で全力で準備し、各団体の発表も見られて良かったです。特に科学部で展示物を準備したりするときすごく大変でした。それでも終わったあとに達成感がありました。（1年）

自分は「かにのみそ汁」という名前でリトルカーニバルに参加させていただきました。夏休み中、曲が難しく、ピアノの練習はとても大変で全然ひけなくて、リトカの参加をやめる電話をかけようかととても迷いました。そのくらい大変でした。あまり夏休みを楽しく過ごせず、「参加なんかしなければ良かったのかな」なんて悩んでしまうときもありました。でも、その苦しみも耐えて練習し、迎えた本番、多くの人が拍手や声援をかけてくれました。（2年）



参加した全部の団体の人たちに共通していたのが、みんな、この清流祭を盛り上げるためにいっしょけんめい努力したんだな、と感じさせてくれたことです。今年の清流祭はリトルカーニバルに出る組が少なかったけど、その少ないなかでもこんなに盛り上がったのは、リトカに出てくれた人のおかげだと思います。来年はもしかしたら立候補するかもしれません。（2年）

美術部の展示準備の時、ホール付近を卓球部が使用していたけれど、移動の時に道を空けてくれたり、作品について良い意味で気にせず部活動をしていてくれてありがたかった。学校公開で見に来てくれた方々が、美術部の冊子を持っていたり、作品をほめてくれたので、描いた側、準備した側としてうれしかったし、達成感があった。（2年）

自分の作品が展示するにあたってふさわしいものになるよう、夏休みにていねいに取り組むことができた。3年生の課題の展示では修学旅行の新聞を読んでどんなことがあったのか見たり、1年生の展示では去年こんなことしたな、とか思ったり、ひと通り展示を見て楽しむことができた。ステージ発表では、ピアノの連弾がすごくて圧倒された。ダンスステージでは、キレキレのダンスがとてもかっこよくて見入ってしまった！（中略）最後のYMCAでは、学年関係なくみんなで楽しめてとてもいいステージだった。（2年）

美術部で卒業制作をがんばって描き、清流祭でも手拍子などをして、とにかく最後の清流祭を楽しめるように頑張った。全部のプログラムが面白くてすごく楽しかった。最後の清流祭をめちゃくちゃ楽しめたので、個人的にはすごく満足できた。卒業したあともこんな感じの清流祭が続くといいなと思った。（3年）



いろいろな人の積み上げてきた成果を見ることができて良かった。ステージ発表では、吹奏楽部のYMCAで修学旅行の楽しい思い出もよみがえってきて良かった。(3年)

5組の動画↓

どの団体も個性的で楽しかったです。2年生の職業発表はふだん自分が行ったことのあるお店もあって、特徴やポイントを知れてまた行きたいなと思いました。5組さんの動画も本当に面白くて、聞いたことがあるダンスやさまざまなチャレンジをしていて、何より動画の素材まで自分たちで制作していることに驚きました。リトルカーニバルの「カニのみそ汁」さんのピアノは美しく、ずっと聞いていたい音色でした。たくさん練習したことが演奏からとても伝わりました。最後の吹奏楽部では、私が好きな曲もあってめちゃめちゃ楽しめました。最後にふさわしい演奏だな、と思いました。(3年)



どの団体も見ている人を飽きさせない工夫がされていて、とても良かった。自分は展示の作品をきれいに仕上げられるように頑張れた。体育館の2階で作業していた照明係さんもステージをよく見せることができるよう頑張ってくれていた。見えないところで清流祭のために努力してくれた実行委員の方々に感謝の気持ちでいっぱいです。人の努力にしっかり気づける人になりたいと思いました。(3年)



清流祭はいつも見る側だったけど、今年清流祭をする側になり、清流祭をするのはこんなに大変だったんだと思いました。すごく大変だったけど、挑戦したことがとても良い経験になったと思う。今後もこの経験を活かし頑張っていきたいと思う。すごく良い思い出になった。(3年)

<ステージの感想>

2年総合 発表の仕方が上手すぎる。全体に伝わりやすいスライド、話し方。(3年から多数)

5組 ダンス、テーブルクロス、動画作成、・・・どれもすごい!やってみたくなった。

(学年を超えて多数)

運動部部長 かわいかったし、かっこよかった。すごく練習したんだろう。先生も!(学年を超えて多数)

ハニーディップ ダンスが本気のキレイでかっこよかった!!振付が曲とも合っている。すごい! (学年を超えて多数)

カニのみそ汁 息がぴったり。曲が好き。あんなに速いテンポの曲をすごい。(学年を超えて多数)

吹奏楽部 工夫があり、盛り上げ、とても良かった。みんなでYMCA楽しかった!(学年を超えて多数)



「今年のような清流祭をこれからもやってほしい。」という声が3年生からいくつもありました。最終学年である3年生が、自分たちが卒業したあとのことまで考えられるのかと思うと、感無量です。バトンをつないでいきましょう。